
本报讯 记者从区农业农村
局获悉，今年我区参与优质水稻
高质量订单模式的企业（合作
社）有 9 家，订单面积达 6.5 万
亩，占全区水稻规模种植（单体
规模 20 亩以上）面积的 54.6%，
首次突破 50%。

为促进粮食生产提质增效，
我区依托南京农业大学的技术
支撑，创新打造“农业高等院校+

基层农技推广部门+龙头企业
（合作社）订单生产+农资统一供
应+种粮大户”的优质水稻高质
量订单模式。

去年，我区大力推广优质水
稻高质量订单模式，并落实30万
元专项资金进行引导。当年，共
有 156户种粮大户与江南制粉有
限公司、唐丰农机稻米专业合作
社等 5家稻米加工销售企业（合

作社）签订优质水稻种植订单，实
现订单收购面积3.3万亩。

今年，我区对补助政策进行
优化，适当降低准入门槛，提高
政策普惠度。金土地有机稻米
专业合作社、茅山制粉有限公司
等 4 家企业（合作社）也加入了
订单生产队伍，涉及种植户超
300 户，订单面积较去年增加近
一倍。 （下转第二版）
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“经过整治，环境来了个大
变样，还有了篮球场和健身设
施。”家住后九里多年的王女士
告诉记者，垃圾乱堆乱放、墙面
乱涂乱画的情况已经没有了，
绿化也跟上了，生活环境好了
很多。

2014～2017年，我区完成了
西园田、社桥、花园西庙、前九
里、后九里等 14 个城郊结合部
的整治，重点围绕清理垃圾渣
土、乱搭乱建、乱堆乱放、乱拉乱

挂、乱涂乱画、废品收购、加工维
修经营站点进行整治。围绕环
卫基础设施配套完善，我区实施
了绿化美化工程，拆除乱搭乱建
1400 余平方米，清除乱披挂 135
处，补植绿化、消除裸露地面
3750平方米，修复和增设节能照
明 路 灯 63 套 ，铺 设 排 水 管 道
3400米，沿线房屋及围墙立面出
新 10000余平方米。整治后的城
郊结合部环境整洁有序、市容秩
序优良，基础设施配备满足需

求、功能完善。
家住花园西庙的一位退休

教师表示，尽管很多城中村的
基础设施相对落后，但大拆大
建不仅过度消耗资源和人财物
力、增加建设成本、影响资源
环境，还可能割断地区人文及
历史的延续脉络。

（下转第二版）

城中村整治：扮靓环境 配齐设施
徐欢 潘文强

本报讯 11月 26日上午，常州市新
北区全国、省、市三级人大代表来我区
视察经济社会发展情况，我区人大常
委会主任王跃中陪同。

在坛期间，常州市新北区三级人
大代表先后视察了尧塘中学、信维通
信、同方威视、薛埠镇仙姑村和一号
农场等。尧塘中学今年秋学期投入
使用，配备了先进的教育教学设备，
是金坛农村学校的“教育样本”。代
表们为金坛在民生实事投入方面的
大手笔点赞。

在连续多年持续推进两个加快的
大背景下，一批高质量的大项目先后
落户金坛。信维通信产品应用范围涵
盖消费电子移动终端、工业、智能汽车
等领域，是通信产业世界领先的零部
件解决方案提供商。同方威视是一家
以提供自主知识产权的高科技安检产
品为主要特征的安检解决方案和服务
供应商，一期建设主要包括生产制造
基地、产品研发中心、产品展示中心、
客户培训中心等，目前生产制造基地
已建成投产。代表们表示，金坛领导
干部在项目引进和项目建设中的魄力
和苦干实干的精神值得学习。

仙姑村依托茅山旅游度假区，大
力发展旅游产业，2017 年全面启动

“常州市美丽乡村示范点”建设，逐步
形成了集生态旅游、闲养度假、农家
民宿、文化体育等功能于一体，年接
待游客 50 万余人次，先后获常州市最
美乡村、江苏省最具魅力休闲乡村、
农业部“十大最美乡村”提名奖等荣
誉称号。代表们表示，金坛乡村振兴
步伐走在了全省前列，有特色、有亮
点，值得借鉴和学习。

常州市新北区三级人大代表对金
坛近年来经济社会的高质量发展高速
度增长和对乡村振兴的成功探索给予
了高度赞赏，希望两地加强交流，互相
借鉴，共同发展，推动两地人大工作再
上新台阶，为两地经济社会高质量发
展贡献更多人大力量。 左玲
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本报讯 11 月 27～29 日，第七届
中国（常州·金坛）电池新能源产业国
际高峰论坛（ABEC2019）在我区举
行，来自全球电池新能源产业链的
800余位重量级嘉宾、行业企业家、专
家、基金投资人共同探索新能源产业
高质量发展新路径。

此次论坛由电池“达沃斯”组委
会、中关村新型电池技术创新联盟、
电池百人会主办，金坛经济开发区管
委会、蜂巢能源科技有限公司协办。
论坛期间举办了一系列的行业政策
解读、市场分析、权威数据、行业报
告、主题演讲。

本次论坛在我区举办，基于我区
近年来紧跟新能源汽车产业发展步
伐，现已形成新能源产业集聚效应。
截至目前，已汇集以大乘汽车、中航
锂电、北电爱思特、蜂巢能源、贝特
瑞、当升科技、鹏辉锂电、韩国 SK 集
团等为代表的新能源行业领先企业，
成为长三角新能源汽车板块中产业
链最长、涉及领域最全的地区之一。

中 关 村 新 型 电 池 技 术 创 新 联
盟、电池“达沃斯”秘书长于清教表
示，我国的动力电池行业经过前几
年的震荡洗牌，全行业的产业链日
渐完善，众多供应链环节已经具备

全球竞争力，定位高能量密度、高性
能动力电池的企业开始崭露头角，
进口替代与出口步伐都在提速。金
坛已具备国企、外企以及龙头企业
集聚效应，希望通过论坛吸引全国
乃至全球新能源、新材料及相关产
业领域的相关资源，助力金坛经济
开发区打造具有国际竞争力的新能
源汽车产业集群。同时希望以论坛
为媒，让全球新能源产业链企业大
佬相聚金坛，共探行业现状与问题，
共谋高质量发展之路。

副区长周新生参加活动。
臧风华

第七届中国电池新能源产业国际高峰论坛在坛举行

本报讯 11 月 26 日，区政府在深
圳主办2019新一代移动通信产业发展
高层论坛暨深圳 5G应用与产业创新
发展研讨会，以“5G赋能，布局未来新
生态”为主题，5G与互联网等权威机
构和领军企业的专家、科学家、企业
家、创业者等受邀出席，从国际视角谋
定产业发展的宏观战略，解读国家最
新 5G政策与趋势，探讨 5G前沿技术
及商业模式的创新策略，分享5G应用
领域创新发展的内在联系，共同推动
产业技术创新、应用落地，搭建政产学
研互动交流平台。

区委副书记、区长沈东在致辞中
向莅临论坛的各位嘉宾表示了热烈的
欢迎，并详细介绍了金坛经济社会发
展情况，真诚期待新老朋友一如既往
地关注金坛、支持金坛，热忱期盼更多
有识之士选择金坛、投资金坛。他表
示，金坛区委、区政府将继续秉承“服
务企业天经地义、支持企业关爱有加”
的理念，当好企业发展的“店小二”。

金坛将以海纳百川的胸襟、规范高效
的服务，服务好每位投资者，与广大投
资者一起，同心协力谋发展、共同携手
创辉煌。

会上，区商务局招商中心相关负
责人对我区发展概况及新一代移动
通信产业现状及未来布局进行介绍。
近年来，我区着力推动新一代移动通
信技术与制造业深度融合，产业发展
的影响力、竞争力不断增强。信维通
信、飞荣达、索尔思、南方光纤、盈科
通信、微宙电子等一批优质企业相继
落户，并完成光纤光缆、光模块、天
线、射频模组、光器件电磁屏蔽材料、
智能传感器、电子集成模块及移动终
端应用领域的布局，发展吸引力加
强，区域聚集效应初现，新一代移动
通信产业正逐步成
为我区的特色支柱
产业。

活动中，信维通
信（江苏）有限公司

总经理丁国荣代表我区新一代移动
通信落户企业分享经验，从企业角度
出发，全面、确切地分享了信维通信
落户金坛后获得的相关政策支持及
扶持感受，并表达了继续与我区共同
发展的愿景。

与会嘉宾作了题为《5G赋能垂直
行业》《5G 规模商用挑战与发展》《立
足 5G，面向 6G，打造空天地海四位一
体的新型智慧宽带通信网络》《高速光
模块的应用机遇与挑战》、《5G在能源
产业的应用探索》《5G 环境下智慧出
行即服务MaaS理论与方法》的主题分
享，相关专家和企业家围绕对5G的思
考进行了圆桌讨论。

副区长周新生参加活动。
臧风华 潘菲菲

我区在深圳举办新一代移动通信产业发展高层论坛

保价收购、销售无忧——

我区优质水稻规模化订单种植率突破五成

11月28日上午，“苏陕协作·水墨相连”——吴卫俊支教
写生作品展在金坛博物馆举行。

本次画展由区文联、区教育局主办。今年以来，我区共选
派12名教师赴宁陕、石泉两地支教，多名校长、教师为两县教
师作学术讲座。宁陕、石泉两县共有37名管理人员和教师来
我区学校开展跟岗学习锻炼。吴卫俊是区第三中学的美术高
级教师，今年10月赴陕支教，一个月内走遍支教地附近的山坳
和峭壁，编写了当地初中首本校本教材《水墨秦岭》。本次画展
展出的近百幅作品，分别是吴卫俊2017年以来和2019年10
月在茅山和秦岭两次写生的成果。

李蕾 文/摄


